



Le dimanche 19 mars, dans notre belle église de Vic-en-bigorre, a eu lieu une soirée de prière, dont le thème ne laissait pas indifférent : « Laissons-nous consoler par Jésus ».

Dans ce monde où les sujets de désolation peuvent être nombreux, ce temps de prière a pu être un havre de douceur et de paix. Guidés par Jean-François et Stéphanie, nous avons pu prier de plusieurs façons : d'abord avec Marie, dans la prière du chapelet. Puis, nous avons expérimenté l'ouverture du cœur grâce à la louange, avant de rentrer dans l'intériorité de l'Adoration.



Le sacrement de réconciliation était proposé, ainsi que la prière d'intercession et des « paroles de connaissance » inspirées par l'Esprit-Saint ont pu consoler beaucoup de cœurs douloureux.

Nous avons été conduits par de beaux chants, merveilleusement interprétés par Claire (chant et guitare), Rachel (cajon) et Guillemette (piano).



En conclusion, nous avons pu déposer les peines de nos âmes, être entendus et consolés tout au long de ce temps de prière. Un grand merci à l'équipe, venue de tout le département pour transmettre la consolation et l'amour du Père jusqu'à Vic-en-Bigorre. A.T.



EDITO

Du Père Raphaël

Un carême ouvert sur le monde.

Des temps de prière et de spiritualité riches avant Pâques



Le carême est l'occasion, pendant quarante jours, de vivre un désert comme Jésus l'a vécu. Mais en Terre sainte, le désert est souvent riche d'une flore et d'une faune insoupçonnées, qui transforment l'aridité en découverte.

Ce carême 2023 aura été riche de temps forts : veillées de louange et réflexion spirituelle. De quoi avancer, monter vers Pâques, en posant une réflexion, en s'objectivant.

Un carême ouvert sur le monde, avec une très belle exposition sur le Saint Sépulcre de Jérusalem à Vic et un bol de riz à Gardères qui a permis de découvrir une congrégation historique de notre diocèse qui oeuvre à la connaissance du Message de Lourdes jusqu'aux confins de la terre. Oui, ce désert-là nous fait avancer !

Ce journal est celui des paroissiens, mais aussi de tous les habitants de Vic, d'Andrest et des Enclaves

P. Raphaël de Lassus

Curé de Vic
Andrest
Enclaves

Denier de l'Eglise

L'heure est venue de soutenir nos prêtres.

Ils n'ont d'autre ressource que la générosité de leurs paroissiens. C'est pourquoi il est important de les aider à assurer leur mission dans la confiance et la tranquillité. C'est grâce à nos dons que nos prêtres peuvent

- célébrer les sacrements
- Montrer l'amour de Dieu
- Servir les plus fragiles d'entre-nous
- Annoncer haut et fort.

Pour contribuer au denier de l'Eglise : www.catholique65.fr

Dons par chèque : Association Diocésaine de Tarbes et Lourdes, 51 rue de Traynès, 65000 TARBES
Merci

Bol de riz à Gardères

Le traditionnel bol de riz de carême s'est tenu à Gardères ce samedi 25 mars. Quoi de mieux, en cette fête de l'Annonciation, que de convier la congrégation des Sœurs de l'Immaculée Conception de Notre-Dame de Lourdes ? La congrégation a été créée par Mgr. Laurence, l'évêque des Apparitions, et rayonne aujourd'hui dans le monde entier pour propager le Message de Lourdes.



La congrégation est installée à Lourdes, au Petit Couvent de l'Immaculée Conception, en aval de la grotte. Elle est implantée au Brésil, en Argentine, au Burkina Faso, au Chili en Italie et en Roumanie. Elles sont 250 sœurs dans les endroits les plus pauvres de la Terre, pour y présenter Jésus comme la Vierge l'a fait à Massabielle.



Les sœurs s'implantent dans les quartiers les plus démunis des pays où elles sont. Elles y tiennent des écoles, des lieux d'accueil, organisent des formations, du microcrédit, et soutiennent les femmes en difficulté. Il arrive que le quartier où elles sont installées, autrefois pauvre, devienne plus aisé aujourd'hui. Dans ce cas, elles invitent élèves et parents à soutenir une école ou une œuvre dans un quartier pauvre.



Sœur Loiri Lazarotto, supérieure générale jusqu'en septembre 2022 est venue témoigner de la profondeur du charisme et de la mission des Sœurs. Elle a rappelé que Lourdes a commencé par la rencontre de deux jeunes femmes, et que la congrégation prolonge leur témoignage en l'emmenant là où la plus pauvre jeune fille pourrait se trouver.



C'est ainsi que, les sœurs vont dans les endroits les plus reculés du monde, comme à Purupuru, au Brésil, en pleine forêt amazonienne, à 200 kilomètres de Manaus, pour visiter l'une des treize communautés indiennes dont elles ont la charge. Ici, tous les déplacements se font en barque, lorsque le fleuve connaît les hautes eaux.

Les établissements scolaires tenus par les sœurs sont volontairement situés dans des quartiers pauvres. Les enfants y bénéficient de la meilleure éducation qui, souvent, leur permet une ascension sociale. Lorsque, avec le temps, certains établissements se retrouvent dans des quartiers aisés, du fait de la croissance des villes, les parents et les enfants de ceux-ci sont invités à œuvrer pour soutenir les établissements des quartiers pauvres.

Par leur spiritualité, les sœurs invitent ceux qu'elles approchent à regarder Jésus par Marie.



Pour témoigner de leur rayonnement, les sœurs ont demandé à Philippe Cabidoche de réaliser un film et des photos dans les pays où elles sont implantées, ainsi qu'un musée qui se situe à Lourdes, au Petit Couvent. Une visite sera organisée pour l'ensemble paroissial de Vic-en-Bigorre, Andrest, Enclaves au mois de juin. Vous serez informés des modalités précises. P.C.



Rions un peu :

Trois curés discutent à propos des pigeons. Le premier dit : «C'est infernal, je ne peux pas m'en débarrasser. J'ai essayé les pièges, les faucons, rien ! Impossible de les faire partir.»

Le second : «Pareil pour moi ! Même les chasseurs n'ont pas réussi.»

Le troisième : « Moi j'ai résolu la question : en une journée, je les baptise, je leur fais le catéchisme, il font leur communion et ... je n'en vois plus un seul ! »



A partir du CE1, nous commençons à préparer les élèves aux sacrements. Durant l'année de CE2, les élèves peuvent recevoir le sacrement de réconciliation (confession). Ils peuvent ensuite se préparer à recevoir la première communion durant l'année de CM1.

L'établissement Saint Martin

accueille les élèves de la toute petite section de maternelle à la 3ème. Situé au cœur de Vic-en-Bigorre, c'est une petite structure rurale, familiale. Ce sont plus de 200 élèves, une vingtaine de professeurs et une dizaine d'employés qui participent à la vie de l'établissement, tous les jours de l'année scolaire. D'autres acteurs interviennent pour permettre ce « vivre ensemble » (l'organisme de gestion, l'association des parents d'élèves, les catéchistes, le père Raphaël, les parents accompagnateurs lors des sorties, mais aussi la tutelle diocésaine, la mairie de Vic, l'inspection académique).

La profession de Foi sera préparée en CM2. Il y a donc un chemin naturel de Foi qui se construit tout au long du parcours de catéchisme. Les élèves de 6^{ème} ont une heure de pastorale par semaine. Un temps d'aumônerie est proposé à tous les collégiens volontaires.

La semaine du 20 mars dernier, tous les élèves ont vécu « la semaine des APEL » qui avait pour thème cette année « Bien dans son corps, bien dans sa tête ».



Ainsi, les élèves ont participé à des interventions de sensibilisation telles que le judo, le rugby, la lutte, le football, le handball, la danse, l'athlétisme, mais aussi une sensibilisation sur l'équilibre alimentaire, sur la santé avec un médecin, sur les gestes de premiers secours à la caserne des pompiers de Vic-en-Bigorre.

Pour en savoir plus : <https://ecolecollege-stmartin.fr>

Marianne LANTICQ

S.O.S. église d'Andrest

L'Association pour la Sauvegarde du Patrimoine d'Andrest vient de voir le jour, avec comme objectif de rechercher les financements nécessaires à la restauration de l'église.

L'édifice est le plus beau monument du village d'Andrest. Elle possède un mobilier inscrit à l'Inventaire Supplémentaire des Monuments Historiques dont un splendide retable à baldaquin en marbre de Sarancolin, une chaire en différents marbres des Pyrénées, et des fonts baptismaux remarquables, entre autres beaux éléments. Les outrages du temps sont à l'origine de nombreuses dégradations du bâtiment qu'il est urgent de restaurer.



Pour connaître les actions prévues et participer à ce bel élan, contacter :

Philippe Cabidoche : 05.62.31.19.65

Courriel : aspa65390@gmail.com



L'établissement Saint Martin assure le catéchisme au sein de l'école et du collège. Grâce à la catéchèse, l'enfant apprend à mieux connaître la vie de Jésus. Les élèves font une expérience personnelle de Foi. Les élèves de maternelle et du cours préparatoire participent à l'éveil à la Foi.

À Dieu Claudette

Nous sommes nombreux à avoir connu Claudette Faget qui vient de nous quitter à l'âge de 80 ans. Appréciée de tous, courageuse dans le travail, généreuse, serviable, « elle était partout », prête à s'investir pour les autres.

Toujours jeune de caractère, elle aimait les contacts et donnait de sa personne : « Tu donnerais ta chemise » lui disait-on.

Claudette a toujours vécu dans son village d'Artagnan. Elle a épousé André, agriculteur, en 1965.

Trois enfants sont venus agrandir leur foyer ; famille et belle-famille sous le même toit, 8 bouches à nourrir. Claudette a travaillé dès l'âge de 16 ans chez un médecin d'Argelès. Après une formation à Adriana, c'est pendant 35 ans qu'elle a travaillé à l'hôpital de Vic.



Et la liste est longue des services qu'elle a accomplis dans de nombreux domaines, portée par sa foi, à commencer par 30 ans à l'Hospitalité de Bigorre.

Elle veillait sur l'église de son village. Elle entretenait les nappes d'autel de l'église de Vic, participait à la banque alimentaire de la Croix-Rouge, portait régulièrement des vêtements au Cenacolo de Lourdes.

Elle répondait souvent aux appels du père Joseph de Julos pour accueillir, cuisiner et servir de grandes tablées.

Elle fut conseillère municipale. À ce titre, elle a initié le « repas des anciens » d'Artagnan.

Claudette est partie trois fois en pèlerinage en Terre Sainte, un grand bonheur pour elle. Elle venait à la messe plusieurs fois par semaine, bras dessus-bras dessous avec sa chère amie Thérèse.

Claudette a aussi connu la maladie. Et quand il lui fallait du repos, sa famille avait bien du mal à le lui faire accepter.

Vic

Claudette, une belle personne qui rayonnait de sa foi par ses actes. Elle a maintenant trouvé le repos en Dieu.

D. et A. M

Exposition

Une très belle exposition intitulée « *Comme un pèlerin au Saint Sépulcre* » a été accueillie pendant dix jours à Vic. Elle permettait de découvrir ce bâtiment exceptionnel qu'est le Saint Sépulcre de Jérusalem, en retraçant son évolution à travers les époques et les occupations depuis son origine. Une lecture architecturale, historique et aussi culturelle de ce lieu fascinant.

Une exposition réalisée par la revue Terre sainte Magazine et l'Ordre du saint Sépulcre en France.

Une conférence par Philippe Cabidoche, chevalier du Saint Sépulcre de Jérusalem s'est tenue pour évoquer les chrétiens de Terre sainte.



Le site Internet www.paroisses-vic-bigorre.com présente toute l'activité de la paroisse, avec une réactivité exceptionnelle. Il offre un regard sur le diocèse et le monde, tout en évoquant de manière très précise l'histoire de nos clochers.

La maxime à la page

Abba Cronios

Un frère interrogea abba Cronios : « Comment l'homme parvient-il à l'humilité ? ». L'ancien lui répond : « Par la crainte de Dieu ».

Le frère lui dit : « Et par quelle action parvient-on à la crainte de Dieu ? ».

L'ancien lui dit : « À mon avis, tu arrives à cela quand tu quittes tout souci, quand tu t'adonnes au labeur corporel, et quand tu te souviens de la mort et du jugement de Dieu, autant que tu peux ».

Responsable de la publication : Abbé Raphaël de Lassus *

Responsable de la rédaction et mise en page : Philippe Cabidoche * Crédit photo : DR

* Imprimé au presbytère de Vic-en-Bigorre - 3, rue Lannes 65500 Vic-en-Bigorre - tel. 05.62.37.90.13

* Parution : quatre numéros par an * Gratuit * Ne pas jeter sur la voie publique.

